

## **COMMUNIQUÉ DE PRESSE (version courte)**

Thoune/Herzogenbuchsee, le 17 mars 2024

# **FFLS 2028 Thoune Oberland bernois: dans quatre ans, les lutteurs désigneront leur nouveau roi à Thoune**

*«Thoune Oberland bernois» s'est vu attribuer l'organisation de la Fête fédérale de lutte suisse et des jeux alpestres (FFLS) de 2028. Après Glarnerland+ 2025, la prochaine fête fédérale aura lieu du 25 au 27 août 2028 à Thoune, pour la première fois depuis 72 ans.*

Après deux candidatures infructueuses contre Berne (FFLS 1998) et Berthoud (FFLS 2013), Thoune a tout mis en œuvre pour que la Fête fédérale de lutte suisse et des jeux alpestres (FFLS) se déroule à nouveau dans l'Oberland bernois. La ville avait pu organiser une fête fédérale pour la première fois en 1956, lorsqu'Eugen Holzherr était devenu roi de la lutte au Lachenstadion. Ce sera encore l'occasion en 2028, à savoir 72 ans plus tard: cette fois, la fête aura lieu sur l'Allmend (la place d'armes). La ville et l'Oberland bernois accueilleront l'événement, tandis que l'Oberländischer Schwingerverband, avec ses 14 clubs et sections de lutte, jouera le rôle d'organisateur. Le vote par l'Assemblée générale des délégués de l'Association fédérale de lutte suisse le 17 mars 2024 à Herzogenbuchsee a bien sûr suscité une grande joie pour les habitants de l'Oberland. Conformément aux dispositions d'attribution, l'organisation de la FFLS est fixée dans quatre ans sur le territoire de l'Association cantonale bernoise (Bernisch-Kantonaler Schwingerverband - BKS).

### **Du Conseil fédéral au roi de la lutte**

Depuis la création de l'association «Candidature pour la FFLS 2028 Thoune Oberland bernois» le 24 mai 2022, outre les membres de l'association, deux personnalités se sont présentées pour la candidature: l'actuel conseiller fédéral Albert Rösti, président du comité de candidature jusqu'à l'automne 2022, et Matthias Glarner, son successeur. Le fait que l'Oberland bernois n'ait pas de concurrents n'a pas rendu les choses plus faciles. Pour la candidature, une étude de faisabilité approfondie a également été incluse dans le dossier lors de l'échange avec le groupe d'experts de l'AFLS. Ce dossier s'est non seulement distingué par d'excellentes notes, mais a également convaincu en termes de transport et d'infrastructure: grâce à la place d'armes, l'Allmend offre un site de fête compact et concentré réparti sur une surface de 64 hectares, y compris une arène avec six tribunes.

### **Au cœur d'un décor de rêve**

La FFLS 2028, qui se déroulera du 25 au 27 août 2028, se distinguera par son décor de rêve avec l'Aar, les lacs de Thoune et de Brienz, ainsi que l'Eiger, le Mönch et la Jungfrau. Le site de la fête est accessible en quelques minutes depuis la gare. De nombreuses places de stationnement sont disponibles à proximité immédiate depuis la sortie d'autoroute A6 Thun-Süd. Des terrains de camping et des emplacements pour les tentes sont prévus sur le Burgerallmend. En outre, près de 15 000 lits d'hôtel et de motel seront mis à disposition dans tout l'Oberland.

### **Sport national, coutumes, traditions**

Après l'attribution de l'événement, l'association de candidature deviendra l'association «Mise en place de la FFLS 2028 Thoune Oberland bernois» le 1<sup>er</sup> avril 2024. La vision des organisateurs se résume ainsi: «Thoune et l'Oberland bernois sont au centre de l'attention. Nous allions tradition et modernité avec style et élégance. Nous rassemblons le sport national, l'identité commune et le partenariat en organisant une fête populaire pour toute la Suisse.» Les préparatifs suivent leur cours sous la direction du président du CO Matthias Glarner, le tout premier roi de l'histoire à occuper cette fonction. Le 1<sup>er</sup> juin, Adrian Affolter prendra la direction du bureau administratif de la FFLS 2028.

### **Direction du CO avec 15 responsables de département**

Sur le plan organisationnel, le CO est divisé en sept états-majors et huit domaines spécialisés. Outre le président Matthias Glarner, le suppléant Samuel Reusser et le directeur Adrian Affolter, le comité comprend 15 responsables de département: Martin Baltisberger (marketing), Bernhard Blaser (sécurité), Beat Burkhalter (transports), Cristan Haldi (finances), Claudia Hediger (billetterie), Daniel Iseli (juridique), Melanie Lehnerr (hébergement), Susanne Lerch Stettler (fête), Matthias Maurer (armée/protection civile), Marco Oswald (communication), Bernhard Reusser (sport), Thomas Riesen (informatique), Aline Stoller (personnel), Josias Wittwer (infrastructure) et Nadja Amacher (développement durable). Le roi local de 2010 est ambassadeur de la FFLS 2028: Kilian Wenger.

### **Pour toute question:**

**Matthias Glarner**, président du CO de la FFLS 2028 Thoune Oberland bernois  
Portable: 079 704 86 79

**Adrian Affolter**, directeur de la FFLS 2028 Thoune Oberland bernois  
Portable: 079 626 36 06

**Marco Oswald**, membre du CO/responsable de la communication de la FFLS 2028  
Thoune Oberland bernois  
Portable: 079 659 23 24

Les dernières informations concernant l'attribution de l'événement sont également disponibles sur le site Internet de transition à l'adresse **[www.esaf2028.ch](http://www.esaf2028.ch)**